

müßte aber 30 Jahre früher — mithin im 90jährigen Alter benutzt werden; so gehen wir in der IV^{ten} Klasse bis zu dem Alter von 90 Jahren herunter, und finden daselbst 7607 Kubikf. als den diesem Alter entsprechenden Ertrag.

In unsrer Anweisung zur Forsteinrichtung sind §. 90. bis mit §. 93. mehrere Beispiele und Erläuterungen hierüber gegeben.

Unsere Tafeln erschöpfen übrigens weder das Höchste, noch das Geringsste vom Ertrage. Es giebt einzelne Fälle, wo ein Acker in 100 Jahren noch mehr Holz enthält, als in Klasse X. angegeben ist, und es giebt auch Standorte, die nicht so viel hervorbringen können, als Klasse I. angiebt.

Der höhere Ertrag kommt jedoch bei unsrer gewöhnlichen Forstwirthschaft (von der hier nur die Rede ist) so selten vor, daß hier keine Rücksicht darauf zu nehmen war, und das nämliche gilt auch von der noch geringern Ertragsfähigkeit, als die Klasse I. angiebt. Wo dergleichen seltene Fälle in der Wirklichkeit vorkommen, da sind sie als ganz außerordentlich besonders anzugeben.

Erklärung von Tafel VI.

In dieser Tafel sind aus der V^{ten} Klasse die Erträge von 5 zu 5 Jahren so zusammengestellt, daß man mit einem Blicke übersehen kann, wie sie sich von den verschiedenen Holzarten in jeder Altersperiode gegenseitig zu einander verhalten. Diese Tafel dient also zur bessern Uebersicht und Vergleichung, indem hier